

情報 光岡公民館だより155号

令和2年 1月 1日号
発行者：光岡公民館
館長：加納幸壽 主事：濱田宗則
TEL 23-8984 / FAX 23-7910

一般配布

新年のご挨拶 令和の時代にあたり

新年あけましておめで
とうございます。

校区の皆様方におかれま
しては、お健やかに令和の
新年をお迎えのこととお慶
び申し上げます。

さて、昨年は八月の「九州北部豪雨」、九月
の「台風十五号」、十月の「台風十九号」では、
人命、家屋、土地、河川等、未曾有の記録的
な大災害となりました。

ここに、被害に遭われました方々に心からの
哀悼とお見舞いを申し上げる次第でございます。

昨年の光岡公民館の一大イベント「第三十一
回光岡ふれあいまつり」は、光岡小学校のご理
解とご協力をいただき、今回より体育館をメ
イン会場にして、公民館教室生の発表や吹奏
樂等楽しいステージ、洋裁や書道、俳句などの
展示、屋外ではバザー、パトカーや消防車の展
示・試乗、子どもの相撲大会などに、校区内外
からたくさんの方のご来場をいただき、本当に
有難うございました。ここに、実行委員、スタッ
フ、関係者の皆様方に心より厚くお礼申し上
げます。



光岡公民館運営委員長 高瀬 博

時代はいよいよ令和に入り、超高齢化、核家族化、少子化による影響の波がジワジワと私たちの身の回りに押し寄せてきているを感じます。

公民館では「教室生の高齢化」、「教室生の人材確保」等、自治会では「自治会役員の人材確保」、「世帯数の減少」、「一人暮らし高齢者の増加」、「空き家の増加」等、体協関係では「体育部役員の人材確保」、「町内対抗競技の参加チームの減少」等、社協、地域全体では「民児・福祉委員の人材確保」、「一人暮らし高齢者の見守り活動の維持継続」、「認知症見守りサポートの組織づくり」等々、多岐にわたり、たくさんさんの課題を抱え、ますます厳しさの度を増すばかりでございます。

しかしながら、このような厳しい情勢は単に光岡地区だけの問題ではなく、全国的な流れであり、避けて通れない大きな試練であります。

幸いにも、光岡公民館活動は他の校区と比べても、まとまりのある充実した活動がなされていると自負しております。

だからと言って、現状に満足しているとは、決して思っている訳ではありません。

これからも、更に充実した明るく元気な光岡、住みやすい日田市を創っていくために、引き続き「自治会」「学校」「公民館運営委員会」の総力を挙げ、時には行政

とも協調しながら、光岡公民館活動を令和の時代にふさわしいニーズを掘り起こして、力強く推進して行きたいと思つております。

本年も校区の皆さん方のご理解とご協力を何卒宜しくお願い申し上げます。

令和の新時代が校区の皆様にとりまして、幸多い年でありますようご祈念申し上げ、新年のご挨拶にかえさせていただきま

男の居場所 門松づくり

12月 16日(月)

に、男の居場所の皆さん方が毎年恒例の門松づくりを行いました。

立派な門松ができる、これで正月を迎えることができま



チャレンジ! 通学合宿!



通学合宿を、11月13日(水)から16日(土)の3泊4日で実施しました。

普段の生活における感謝の心を養い、将来の自分のための技術習得「生きる力を学ぶ」ことを目的としています。

今回のチャレンジ者は、5、6年生7人。想定より少ない人数でしたが、その分「濃い!」体験活動となつたはずです。

ぜひこの体験を将来活かしてもらいたいと思います!

通学合宿とは、読んで字のごとく、公民館に寝泊まりをしながら学校に通う活動。食事づくりや清掃、洗濯などの「家事」を自分たちで行なうことで、普段の生活における感謝の心を養い、将来の自分のための技術習得「生きる力を学ぶ」と目的としています。

光岡ヒカリっ子塾

*障がい者理解学習

光岡ヒカリっ子塾の第9回は11月30日(土)に、障がい者理解を深める学習活動として、視覚障がいと点字に関する学習を行いました。

点字学習では、点字の名刺づくりを行い、参加児童も興味深く取り組んでいました。



*餅つき体験

第10回は12月21日(土)に餅つき体験を実施しました。

餅つきには、男の居場所、光岡小親父クラブ、そして吹上町老人クラブの皆様方にご支援いただき、餅つきと餅丸めを楽しみました。

また、料理教室の皆さんには豚汁を作つていただき、つきたての餅と一緒に美味しくいただきました。



学校支援協育事業 コミニティスクール支援事業

光岡公民館では、学校の活動支援を目的に学校支援協育事業を実施しており、家庭科のミニシング指導や郷土学習の講師を地域の方にお願いしています。

12月12日(木)には、

2年生を対象とした折り紙教室を実施。地域の方3人が指導してください、児童とふれあいながら、楽しんで活動されておりました。



*公民館に行く日は弁当の日
親が作らない、自分で作る弁当の日!
塾生の力作をご覧ください!



第9回光岡グラウンドゴルフ大会



第9回光岡グラウンドゴルフ大会を12月1日(日)、光岡小学校運動場で行いました。

12月を感じさせない陽気の中、100人近い

光岡地区の高齢者の方が集まり、8ホール2ラウンド制で熱戦を繰り広げました。

結果は次の通りです。

【団体の部】

- 優勝 清岸寺町Aチーム 合計打数203打
- 準優勝 玉川町Aチーム 合計打数206打
- 第3位 行村孝さん(吹上町) 合計打数209打

【個人の部】

- 優勝 津江秀信さん(南友田町) 打数33打
- 準優勝 高瀬昇さん(玉川町) 打数34打
- 第3位 行村孝さん(吹上町) 打数35打

おめでとうございます!



12月の男の厨房、いつもと趣向を変え、指導者に市内レストランシェフの園田豊士先生にご指導いただき、魚料理に挑戦しました。今年は、30センチくらいのハマチを準備! さばき方を学び、刺身とお寿司、お吸い物を作りました。



男の厨房



ひなが女性セミナー

てるおか女性セミナーは、12月20日(金)に毎年恒例、はなよし生花店の白石昌子先生をお招きし、正月花アレンジメントづくりを実施。正月らしく若松や菊、サンゴニズキなどを使って、きれいな正月飾りができました!

光岡老人大学

光岡老人大学第5講は、12月19日(木)、回想法の体験会を実施しました。

回想法とは、昔懐かしい写真や映像・音楽、道具等に触れ、昔の経験や思い出を話し合つなど、認知症予防活動として注目されています。

この日はNHKアーティスト「回想法ライブ」のDVDを借り、昔の学校や普段の生活の様子、当時の「ユース映像など」を鑑賞。昔の体験・思い出などを話し合い、語りつくせないほど盛り上がっていました!



光岡すずめの学校

認知症予防事業「光岡すずめの学校」では、音読計算ドリル、脳トレ、体操や歌唱など、いろいろな活動を楽しみながら行っています。

12月は年末恒例のお楽しみ会を実施。ゲームやプレゼント交換を行い、いつも以上に笑顔あふれる時間となりました!

すづめの学校では、参加者を随時募集しています。

公民館までお問い合わせください。



新年のごあいさつ

光岡公民館長 加納幸憲

新年明けましておめでとります。

皆様には、輝かしい新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。

昨年は、光岡公民館活動にご支援・ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

10月に開催されました「第31回光岡ふれあいまつり」におきましては、自治会をはじめ関係団体・地域の皆様方のおかげをもちまして、盛会のうちに終えることができました。あらためて、地域の皆様のご協力に対し感謝申し上げる次第です。

今年も地域をはじめ、地域住民の方が気軽に利用できる施設としての公民館を目指し、引き続き各事業に取り組んで参りますので、尚一層の皆様のご支援とご協力をお願いします。

最後になりましたが、本年が皆様にとってより良い年になりますようご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



学校支援協育事業
6年生ミシン指導



認知症予防教室
光岡すずめの学校

光岡駐在所からのお願い！

凍結時の交通事故防止！



冬場のドライブは凍結・積雪等の危険が多くあります。凍結による事故に遭わないためにも、次のことに注意を払ってください。

① 点検・整備の実施… 運行前のハンドル等の点検とチエーン等の装備の準備

② 交通情報の入手等… ラジオやインターネットで天気と道路情報を確認。

③ 安全運転の徹底… 凍結時は平常時とは全く違う事態に巻き込まれることもある。

道路凍結時は、次のことに気を付けましょう！

*急発進・急ブレーキ・急ハンドルはしない！

*道路状況を確認しながら常に安全速度で運転する！

*焦りや慌てないためにも時間にゆとりを持つて目的地に向かう！

年末年始休館のお知らせ

市内地区公民館は、12月29日(日)から1月3日(金)は休館日となります。宜しくお願ひ申し上げます。

令和2年1月の予定

- | | | | |
|-----------|---------------|---------|--------|
| 1月 8日 (水) | 光岡すずめの学校 | 午前10時から | 光岡公民館 |
| 1月11日 (土) | 光岡土曜学びの教室 | 午前9時から | 光岡公民館 |
| 1月12日 (日) | 令和2年日田市成人式式典 | 午前11時から | パトリア日田 |
| 1月14日 (火) | 光岡子育てサロン | 午前10時から | 光岡公民館 |
| 1月18日 (土) | 光岡ヒカリっ子塾 | 午前10時から | 光岡公民館 |
| 1月21日 (火) | てるおか女性セミナー第8講 | 午後7時から | |
| 1月23日 (木) | 男の厨房第8講 | 午前10時から | 光岡公民館 |
| 1月25日 (土) | 光岡土曜学びの教室 | 午前9時から | 光岡公民館 |

ベルマーク(添付の商品包装やインクカートリッジ)を集めて、光岡小育友会に寄付しています。ご協力をお願いします。



ベルマークを集めています！